

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan dan penjelasan pada bab sebelumnya, maka didapatkan kesimpulan bahwa :

1. *financial literacy* secara parsial tidak berpengaruh terhadap stabilitas *cashflow* UMKM di masa pandemic covid 19
2. Sedangkan *financial planning* secara parsial berpengaruh positif terhadap stabilitas *cashflow* UMKM di masa pandemic covid 19.
3. Didapatkan hasil lain bahwa *financial literacy* dan *financial planning* secara simultan berpengaruh terhadap stabilitas *cashflow* UMKM di masa pandemic covid 19.

Dalam hal ini semakin tinggi pelaku usaha dalam memahami literasi keuangan dan perencanaan keuangan secara bersamaan, dapat dipastikan pelaku usaha mampu mengelola keuangan secara mandiri, ideal dan sehat secara siklus sehingga stabilitas arus kas dapat terus terjaga dengan kemampuan manajerial yang baik. Sesuai dengan uji Multikolinieritas, Literasi keuangan dan perencanaan keuangan sebagai variabel bebas adalah satu kesatuan yang tidak dapat dipisahkan, sehingga dalam hal pengelolaan keuangan baik kas, pendapatan, pengeluaran, investasi, kesemuanya perlu didasari oleh pemahaman

mendalam soal literasi dan perencanaan keuangan. Krisis yang terjadi oleh pandemi maupun hal lain yang sejenis ataupun tidak, jika pelaku usaha mampu menjaga kestabilan bisnis dengan pengetahuan literasi keuangan dan perencanaan keuangan yang baik, maka bisnis akan tetap dapat bertahan (survive) dengan cara pengelolaan pendapatan serta investasi

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dipaparkan pada bab sebelumnya maka terdapat beberapa saran bagi pihak-pihak yang berkepentingan antara lain :

1. Bagi Pemerintah, guna menjaga kestabilan ekonomi masyarakat, UMKM yang menjadi garda terdepan masyarakat kalangan bawah, seharusnya dapat lebih memperhatikan bagaimana distribusi stimulus agar tepat guna. Selain kurang tepat sasaran, hal lainnya adalah bantuan yang diberikan Tidak hanya dengan konsep menyalurkan dari atas ke bawah, tetapi bagaimana pelaku usaha tersebut dapat berdaya dengan bantuan yang pemerintah berikan.
2. Bagi peneliti selanjutnya disarankan agar mengambil variabel serta objek yang kiranya dapat sesuai dengan problematika yang terjadi pada saat itu. Adapun jika variabel ini masih relevan, ada baiknya dikembangkan lebih spesifik agar dapat terus menyesuaikan perkembangan ilmu pengetahuan dibidang yang sama dan juga dapat bermanfaat bagi lingkungan sekitar.

